
 
 

  

Protokoll Abteilungsversammlung der Abt. Eishockey 

Termin: Donnerstag, 5. April 2018 

Beginn: 19 Uhr 

Ort: Gaststätte Savoyer Au 

 

Versammlungsleiter: Alfons Neumair 

 

 

TOP 1 - Begrüßung durch die Abteilungsleitung. Stefan Eder 

Stefan Eder begrüßte die anwesenden Mitglieder und Gäste. Er stellte die ordnungsgemäß Einladung 

und Beschlussfähigkeit fest. Zudem wies er auf die bevorstehende Hauptversammlung SEF am 19. April 

um 20:30 Uhr hin. 

 

 

TOP 2 - Verlesen der Tagesordnung und der eingegangenen Anträge 

Herr Eder verlas die mit der Einladung bekannt gegebene Tagesordnung, Hierzu gab es 2 

Ergänzungsanträge per E-Mail: 

1. Horst König Hobbymannschaft: Die Hobbymannschaft stellt den Antrag auf Nutzung einer anderen 

Kabine (bisher Nr.3), da die Kabine 3 bei Heimspielen der 1. MA am Sonntag belegt ist und der 

Trockenraum nur von außen betretbar ist. 

2. Tom Hummel allgemein: Am 21.04.2018 soll das Aufräumen der Eishalle (sog. Ramadama) 

stattfinden. 

3. Michael Klein: Ich beantrage, dass alle Nachwuchsspieler sowie Betreuer und Nachwuchstrainer eine 

Dauerkarte für die 1. Mannschaft bekommen. 

 

zu Antrag 1: 

Die AL, Herr Eder und Herr Sten, informierten die anwesenden Mitglieder über die derzeit laufenden 

Gespräche. Der Wunsch der Hobbymannschaft ist verstanden. Ein Ergebnis wird nach Abschluss der 

Gespräche bekanntgegeben. 

zu Antrag 2: 

Herr Eder informierte die anwesenden Mitglieder über den Termin zum „Ramadama“ am 21.04.2018 und 

bittet um rege Teilnahme und Unterstützung. 

zu Antrag 3: 

Alle Nachwuchsspieler erhalten freien Eintritt für die Spiele der 1.MA und werden dazu eine Dauerkarte 

erhalten. Zudem wird es pro Mannschaft 2 Dauerkarten für die Betreuer geben. 

  

 



 
 

 

 

 

 

 

 

Andreas Sten berichtete über den Stand der beantragten Sommernutzung bei der Stadt. In der KW15 

wird voraussichtlich der Beginn der Sommernutzung bekannt gegeben werden. Der Eiskunstlaufverein 

wird teils sein Sommertraining auch in der Eishalle absolvieren, benötigt aber keine „Betonfläche“ und 

beteiligt sich entsprechend an den Kosten der Hallenmiete. 

Herr Sten berichtete auch von einem Gespräch zwischen der AL und Stadt Freising vom 23.02.2018. 

Weiterführende Gespräche zu den Eiszeiten der kommenden Saison werden in den nächsten Monaten 

geführt. 

 

TOP 3 - Rückblick 1. MA durch den Spielleiter auf die Saison 17/18 

Herr Eder dankte allen MaFüs und Unterstützern für die geleistete Arbeit. Ein besonderes Lob ging an 

Christoph Tietscher für die Einwerbung des Nachwuchses der U8. 

Bericht durch Bernd Thiede über die abgelaufene Saison der 1. MA und Ausblick für die kommende 

Saison:  

Mit dem neuen Trainer Heinz Zerres startete die l-.Mannschaft in die Saison 20t7/2018. Viele 

Landesligisten haben ihren Kader mit einigen Ausländern aufgefüllt. Anfangs konnte man in der starken 

Landesliga Nord gut mithalten. Es folgte im November eine Negativserie mit der Krönung das man 

daheim gegen Straubing verloren hat und in die Abstiegsrunde rutschte. Die Abteilungsleitung kam zu 

dem Entschluss sich vom Trainer Zerres zu trennen um neue Zeichen gegen den Abstieg zusetzen. 

Anfang Januar übernahm dann das neue Trainer-gespann Michael Klein und Patrick Holler die 

Mannschaft. Nach einer Woche hat der Patrick Holler entschieden, nur als Spieler zu agieren, da hilft er 

der Mannschaft mehr. Der Michael Klein formte aus der Truppe wieder ein schlagkräftiges Team. Die 

Mannschaft hat die Abstiegsrunde souverän gemeistert. Für die neue Saison20LB/20I9 wird momentan 

ein Trainer gesucht. Die Mannschaft wird auch ein paar neue Gesichter erhalten. 

Die Berechnung der Umlage ist noch in Arbeit. Der Einzug erfolgt bis Ende April 2018. 

 

TOP 4 - Bericht der Jugendleitung und Rückblicke der Mannschaftsführer (Laufschule, U8, KLS, 

KN, JUG, Hobby, Damen) 

Matthias Pfeilschifter berichtete über eine (weitere) erfolgreiche Saison für die Laufschule, die der 

Abteilung Eishockey sehr erfreuliche Zusatzeinnahmen gesichert haben. 

Christoph Tietscher berichtet über die erste Saison der U8 Mannschaft. 

Thorsten Zettl berichtet stellvertretend über den Saisonverlauf der Knabenmannschaft. 

Lutz Sommer berichtete über den Verlauf der Saison der Jugendmannschaft. Zudem berichtet er über 

eine erfolgreiche Durchführung des AIRPORT EISCUP zum Saisonende.  



 
 

 

 

 

 

 

 

Horst König berichtet über eine gute Saison der Hobbymannschaften und einigen neu gewordenen 

Mitgliedern. Darüber hinaus wurden durch Gastspieler und Biergeld ca. 1.000 € an die Abteilungskasse 

durch die Hobbymannschaft gezahlt. 

Stefan Eder berichtete stellvertretend für Oliver Hahn: Beginn des Sommertrainings soll ab dem 

16.04.18 für U9 und U11 in 3 Blocks sein. Das Ende des Sommertrainings ist für Mitte September 2018. 

Die U13/15 starten eine Woche später in 4 Blocks ins Sommertraining. Infos erfolgten schon über MaFü. 

Trainer (Sommer wie Winter) sind wie folgt geplant: U9 - Marc Seidl / U11 - Luis Bauer /                       

U13 - Sebastian Thiede / U15 - Armin Dünzl / U19 - Patrick Holler. 

Diese Mannschaften werden voraussichtlich auch zum Spielbetrieb gemeldet. Trainingslager 

organisieren die Mannschaftsführer in Abstimmung mir den jeweiligen Trainern. Ein Dank für die 

vergangene Saison an die Trainer und natürlich auch die Mannschaftsführer/in, Betreuer/in für den 

Einsatz und alle Eltern, die den Spielbetrieb unterstützen. Infos zur Ligen Einteilung folgen im Laufe des 

Sommers, schätze Ende Juni Anfang Juli, da Termintagung schon am 04.08. ist. 

Herr Eder berichtete stellvertretend über die Damenmannschaft, dass der Trainer Walter Schön zurück 

getreten ist. Wie es mit der Damenmannschaft weiter gehen soll, wird derzeit in Gesprächen ermittelt. 

 

TOP 5 Verabschiedungen, vakante Posten 

Matthias Pfeilschifter wird zur neuen Saison die Leitung der Laufschule an Michael Seidl übergeben. 

Herr Eder dankte für die vielen Jahre hervorragender Arbeit. 

Über die zukünftige Ausrichtung der Laufschule wird derzeit noch beraten, wobei die bisherige 

Konzeption weiter beibehalten werden soll. Ergänzt werden soll das Konzept um ein 

„Eishockeyschnuppertraining“ für Interessierte im Anschluss an die Laufschulzeit, um darüber weiteren 

Nachwuchs zu finden. 

Herr Eder sprach Michael Klein einen herzlichen Dank für die Übernahme der 1. Mannschaft und dem 

erfolgreichen Saisonabschluss aus. 

 

TOP 6 Ausblick auf Sommertraining und die Eissaison 2018/19 

Alfons Neumaier bat alle in der Eishalle kein „Snus“ zu verwenden. Zudem ist auch kein Fremdbier (nur 

Weihenstephaner) in der Eishalle gestattet. Dies wird zukünftig auch den Untermietern abverlangt 

werden. Zudem erhöht Weihenstephan zur neuen Saison den Bierpreis um 10 € pro HL. 

Die Abteilungsleitung wird ab der neuen Saison die „Eltern-Mannschaft“ neu ordnen. Geplant ist eine 

sog. „Hobby 2“ Mannschaft zu installieren, die Anfängern und Eishockeyneulingen offen stehen soll. Die 

Leitung dieser Mannschaft wird Tom Hummel übernehmen und Matthias Pfeilschifter wird unterstützend 

als Trainer agieren. 

  



 
 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 7 - Stand Rückgabe der Vereinsumkleiden an die Stadt 

Michael Seidl berichtete über den Stand der Verhandlungen mit der Stadt Freising zur Rückgabe der 

Vereinsumkleiden sowie der zukünftig geplanten Nutzung nach dem „Vereinsheim“ Prinzip. Die 

Verbindlichkeiten des Fördervereins beliefen sich zum 31.12.2017 auf ca. 310.000 €. Die werden von 

der Stadt übernommen. 

Zudem ergänzte er über die zukünftige Ausrichtung des Fördervereins Eisstadion Freising e.V.. 

 

TOP 8 - neuer Pachtvertrag Vereinsumkleiden SEF / Abt. Eishockey mit der Stadt 

Walter Zellner berichtete über den Stand der Verhandlungen mit der Stadt Freising zur Rückgabe der 

Vereinsumkleiden und den aktuellen Vertragsentwürfen. Es fand dazu zwischen dem Vorstand des SEF 

und der Abteilungsleitung bereits ein Treffen statt. Die Änderungswünsche wurden an die Stadt 

übermittelt und man wartet nur auf einen neuen Gesprächstermin von Seiten der Stadtverwaltung. 

 

TOP 9 - Verabschiedung durch die Abteilungsleitung. 

Stefan Eder beendete die Versammlung um 20:35 Uhr. 

 

Freising, 05.04.2018 

 

 

 

………………………….. 

Andreas Sten 
2. Abteilungsleiter 

SE Freising / Abt. Eishockey  


